

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Sosial (S.Sos) dan diajukan pada Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam, Fakultas Dakwah, Universitas Islam Negeri (UIN) “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten, ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila di kemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 15 April 2019

Penulis

Marwah Mukarromah

NIM: 153300643

ABSTRAK

Nama: Marwah Mukarromah, NIM: 153300643, Judul Skripsi: **Strategi Komunikasi Politik Partai Islam**. (Studi Kasus Partai Persatuan Pembangunan (PPP) pada Pemilu Legislatif 2014 di Kota Serang), Tahun 2019.

Strategi dalam menghadapi Pemilu Legislatif merupakan perencanaan yang cermat yang disusun dan dilaksanakan oleh tim kampanye PPP yang memiliki tujuan mencapai kemenangan atas sasaran yang ditentukan dalam Pemilu. Sasaran yang merupakan apa yang ingin dicapai oleh tim kampanye dalam hal ini adalah target dukungan pemilihan yang diwujudkan dalam pemberian suara kepada partai politik tersebut. PPP merupakan partai berbasis Islam, tetapi tidak otomatis membawa partai ini menjadi pilihan mayoritas pemilih masyarakat Kota Serang yang Muslim.

Berdasarkan uraian di atas maka rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1) Strategi komunikasi politik yang digunakan PPP Kota Serang pada Pemilu Legislatif 2014? 2) Bagaimana komparasi perolehan suara PPP dengan Partai Islam, Partai Nasionalis dan Partai yang perolehan suara dibawah PPP? 3) Apa hambatan dan progres perolehan suara PPP pada Pileg 2014 di Kota Serang?.

Tujuan penelitian ini adalah: 1) Mengetahui strategi komunikasi politik yang digunakan PPP Kota Serang pada Pemilu Legislatif 2014. 2) Mengetahui komparasi perolehan suara PPP dengan Partai Islam, Partai Nasionalis, dan Partai yang perolehan suara dibawah PPP. 3) Mengetahui hambatan dan progres perolehan suara PPP pada Pileg 2014 di Kota Serang.

Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah pendekatan kualitatif dengan format desain deskriptif. Metode deskriptif adalah suatu rumusan masalah yang memandu penelitian untuk mengeksplorasi atau memotret situasi sosial yang diteliti secara menyeluruh, luas, dan mendalam. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah wawancara mendalam dan dokumentasi. Penelitian dilakukan mulai dari bulan November 2018 sampai Februari 2019.

Berdasarkan penelitian yang dilakukan dapat disimpulkan bahwa: 1) Strategi komunikasi politik yang digunakan PPP Kota Serang dalam mempengaruhi konstituen pada Pemilu legislatif 2014, adalah; *Pertama*, untuk kalangan pemuda dan *Kedua*, untuk kalangan orang tua. 2) Perolehan suara PPP dibandingkan partai Islam dan Partai Nasionalis perolehan suara PPP tidak sebanyak kompetitornya. 3) PPP memiliki beberapa hambatan dan progres perolehan suara pada Pileg 2014.

FAKULTAS DAKWAH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI (UIN)
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN

Nomor : Nota Dinas	Kepada Yth
Lamp :	Dekan Fakultas Dakwah
Hal : Ujian Skripsi	UIN SMH Banten
a.n. Marwah Mukarromah	Di –
NIM : 153300643	Serang

Assalamu’alaikum Wr. Wb

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan menganalisa serta mengadakan koreksi seperlunya, kami berpendapat bahwa skripsi saudara **Marwah Mukarromah**, NIM: **153300643** yang berjudul: **Strategi Komunikasi Politik Partai Islam Studi Kasus Partai Persatuan Pembangunan (PPP) pada Pemilu Legislatif 2014 di Kota Serang**, telah dapat diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Fakultas Dakwah Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten. Demikian atas segala perhatian Bapak kami ucapkan terima kasih Wassalamu’alaikum Wr. Wb

Serang, 15 April 2019

Pembimbing I

Pembimbing II

Ilah Holilah, S.Ag., M.SI.
NIP. 19710106 199803 2 003

Dr. Ayatullah Humaeni, S.Pd.I., MA.
NIP. 19780325 200604 1 001

**STRATEGI KOMUNIKASI POLITIK PARTAI
ISLAM**

(Studi Kasus Partai Persatuan Pembangunan (PPP) pada Pemilu
Legislatif 2014 di Kota Serang)

Oleh :

MARWAH MUKARROMAH

NIM: 153300643

Menyetujui,

Pembimbing I

Pembimbing II

Ilah Holilah, S.Ag., M.SI.
NIP. 19710106 199803 2 003

Dr. Avatullah Humaeni, S.Pd.I., MA.
NIP. 19780325 200604 1 001

Mengetahui,

Dekan
Fakultas Dakwah

Ketua
Jurusan Komunikasi dan Penyiaran
Islam

Dr. H. Suadi Sa'ad, M.Ag.
NIP. 19631115 199403 1 002

Muhibuddin, S.Sos, M.Si.
NIP. 19700620 199903 1 004

PENGESAHAN

Skripsi a.n MARWAH MUKARROMAH, NIM: 153300643, judul Skripsi: *Strategi Komunikasi Partai Islam Studi Kasus Partai Persatuan Pembangunan (PPP) Pada Pemilu Legislatif 2014 Di Kota Serang* telah diujikan dalam sidang munaqasyah Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten pada tanggal 02 Mei 2019. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana sosial (S.Sos) pada Fakultas Dakwah Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten.

Serang, 02 Mei 2019

Sidang Munaqasyah,

Ketua Merangkap Anggota,

Sekretaris Merangkap Anggota,

Tb. Nurwahyu, S.Ag., M.A.
NIP. 19711026 200003 1 002

Azizah Alawiyah, B.Ed., M.A
NIP. 19771215 201101 2 004

Anggota

Penguji I

Penguji II

Drs. A. Mahfudz, M.Si.
NIP. 19580929 198803 1 003

Drs. Samian Hadisaputra, M.Si.
NIP. 19630507 199303 1 002

Pembimbing I

Pembimbing II

Ilah Holilah, S.Ag., M.Si.
NIP. 19710106 199803 2 003

Dr. Avatullah Humaeni, S.Pd.I., MA.
NIP. 19780325 200604 1 001

MOTTO

أَدْعُ إِلَى سَبِيلِ رَبِّكَ بِالْحِكْمَةِ وَالْمَوْعِظَةِ الْحَسَنَةِ وَجَدِلْهُمْ
بِالَّتِي هِيَ أَحْسَنُ إِنَّ رَبَّكَ هُوَ أَعْلَمُ بِمَنْ ضَلَّ عَنْ سَبِيلِهِ وَهُوَ
أَعْلَمُ بِالْمُهْتَدِينَ ﴿١٢٥﴾

Serulah (manusia) kepada jalan Tuhan-mu dengan hikmah dan pelajaran yang baik dan bantahlah mereka dengan cara yang baik. Sesungguhnya Tuhanmu Dialah yang lebih mengetahui tentang siapa yang tersesat dari jalan-Nya dan Dialah yang lebih mengetahui orang-orang yang mendapat petunjuk

(Q.S. An Nahl: 125)

PERSEMBAHAN

Skripsi ini saya persembahkan untuk kedua orang tua tercinta, Ayahanda Mafulloh dan Ibunda Siti Masitoh yang selalu menjadi inspirasiku, Adik-adikku Muhammad Syaifulloh Aziz dan Muhammad Asyauqi Musyafa yaang selalu menyemangatiku, serta keluargaku lainnya khususnya Nenek tercinta dan Alm Kakek. Terima kasih untuk kalian atas segala do'a, dukungan, kasih sayang, dan pengorbanan yang tulus.

Terima kasih pula untuk Sahabat susah senangku Thara Andani, Siti Rahayu, Hilyatul Mashunah, Puteri Dwi Wulandari, Siti Nurdalilah, Siti Nurfazriah, Ela Aftianah, serta teman-teman seperjuangan yang selalu mendukung, mendo'akan, dan membantu.

RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama Marwah Mukarromah, lahir di Tegal, 08 Mei 1997. Penulis beralamat di Jalan Bekasi Selatan RT/RW 05/04, Kelurahan Krandon, Kecamatan Margadana, Kota Tegal, Provinsi Jawa Tengah. Penulis adalah anak ke satu dari tiga bersaudara dari pasangan Bapak Mafulloh dan Ibu Siti Masitoh.

Jenjang pendidikan formal yang ditempuh SDN Warureja 02 lulus tahun 2009, MTsN Model Babakan Tegal lulus tahun 2012, MAN Model Babakan Ciwaringin Cirebon lulus tahun 2015. Kemudian penulis melanjutkan ke perguruan tinggi Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten mengambil jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam pada Fakultas Dakwah.

Selama menjadi mahasiswa di perguruan tinggi tersebut, penulis pernah aktif di Unit Kegiatan Mahasiswa (UKM) Lembaga Pers Mahasiswa (LPM) Sarana Informasi dan Gema Mahasiswa (SiGMA) bagian divisi Broadcast, selain itu pernah aktif di Komunitas Radio dan Jurnalistik di Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam, juga sebagai anggota di Ikatan Mahasiswa Ilmu Komunikasi Indonesia (IMIKI) PPT UIN SMH Banten. Demikian riwayat hidup yang pernah penulis jalani selama menempuh jenjang Perguruan Tinggi Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten, Fakultas Dakwah, Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam.

KATA PENGANTAR

Bismillahirrohmanirrohim

Puji syukur kehadirat Allah SWT atas segala rahmat dan hidayah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini guna memenuhi persyaratan untuk mendapat gelar sarjana strata satu pada jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam, Fakultas Dakwah UIN “SMH” Banten. Shalawat beserta salam semoga selalu tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW beserta keluarga, sahabat dan para pengikut ajaran Islam sampai akhir zaman.

Dengan pertolongan Allah dan usaha yang bersungguh-sungguh penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul: Strategi Komunikasi Politik Partai Islam Studi Kasus Partai Persatuan Pembangunan pada Pemilu Legislatif 2014 di Kota Serang.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak terlepas dari kekurangan, kelemahan, dan masih jauh dari kesempurnaan. Namun demikian penulis berharap semoga dengan adanya skripsi ini mudah-mudahan dapat membawa manfaat sebagai bahan pertimbangan dan khazanah ilmu pengetahuan Islam.

Skripsi ini tidak dapat diselesaikan tanpa bantuan dari berbagai pihak, melalui kesempatan ini penulis mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, MA, selaku Rektor UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
2. Bapak Dr. H. Suadi Sa’ad, M.Ag, selaku Dekan Fakultas Dakwah, UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan persetujuan kepada penulis dalam menyusun skripsi ini.

3. Bapak Muhibuddin, S.Sos, M.Si, selaku ketua Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan arahan, mendidik, dan memberikan motivasi kepada penulis.
4. Ibu Ilah Holilah, S.Ag., M.SI, selaku pembimbing I dan Bapak Dr. Ayatullah Humaeni, S.Pd.I., MA, selaku pembimbing II yang telah meluangkan waktunya, memberikan bimbingan, arahan, motivasinya kepada penulis dengan penuh kesabaran, tenaga, dan pikirannya dalam membantu menyelesaikan skripsi ini.
5. Bapak Drs. A. Mahfudz, M.Si, selaku penguji I dan Bapak Drs. Samian Hadisaputra, M.I.Kom, selaku penguji II yang telah mengarahkan dalam penyempurnaan skripsi ini.
6. Bapak dan Ibu Dosen Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, terutama yang telah mengajar dan mendidik penulis selama kuliah di UIN, pengurus perpustakaan umum, Iran Corner, staf Akademik dan karyawan UIN, yang telah memberikan bekal pengetahuan yang begitu berharga selama penulis kuliah di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
7. Bapak Uhen Zuhaeni, selaku Ketua DPC PPP Kota Serang, Bapak Hidayat selaku Wakil Ketua DPW PPP Provinsi Banten, Bapak Tb Ismet selaku Ketua Lajnah Pemenangan Pemilu Legislatif (LP2L) 2014 di Kota Serang, dan Bapak Khaerul Shaleh selaku Tokoh DPC PPP Kota Serang yang telah mengizinkan penulis untuk melakukan penelitian dan memberikan bimbingan.

8. Seluruh keluarga terutama, ayahanda Mafulloh dan ibunda tercinta Siti Masitoh yang menjadi inspirasiku, juga adik-adikku Muhammad Syaefulloh Azis dan Muhammad Asyauqi Musyafa serta seluruh saudaraku yang telah memberikan dukungan serta motivasi dan do'a selama penyusunan skripsi.
9. Sahabat-sahabat dan teman-teman KPI angkatan 2015 beserta pihak yang telah membantu dalam berbagai hal sehingga memudahkan penulis menyusun skripsi ini, khususnya untuk Thara Andani, Siti Rahayu, Yoga Adi Putra, Jihaddussyufi dan semuanya yang telah sama-sama berbagi ilmu dan berdiskusi.

Serang, 08 Mei 2019

Penulis

Marwah Mukarromah

NIM: 153300643

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI.....	i
---	----------

ABSTRAK	ii
NOTA DINAS	iv
LEMBAR PERSETUJUAN MUNAQOSAH	v
LEMBAR PENGESAHAN	vi
MOTTO	viii
PERSEMBAHAN	ix
RIWAYAT HIDUP	x
KATA PENGANTAR	xi
DAFTAR ISI	xiii
DAFTAR GRAFIK	xv
DAFTAR TABEL	xvi
BAB I PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Rumusan Masalah	7
C. Tujuan Penelitian.....	8
D. Manfaat Penelitian.....	8
E. Tinjauan Pustaka.....	9
F. Kerangka Teori.....	13
G. Metode Penelitian.....	24
H. Sistematika Penulisan.....	29
BAB II KERANGKA TEORI	32
A. Definisi Strategi Komunikasi.....	32
B. Konseptualisasi Komunikasi Politik.....	33
C. Konseptualisasi Strategi Komunikasi Politik.....	68
D. Konseptualisasi Partai Politik.....	70
E. Konseptualisasi Pemilu.....	82

BAB III GAMBARAN UMUM DEWAN PIMPINAN CABANG (DPC) PARTAI PERSATUAN PEMBANGUNAN KOTA SERANG...	86
A. Sejarah dan pembentukan DPC PPP Kota Serang.....	86
B. Asas, Sifat, dan Prinsip Perjuangan PPP.....	86
C. Visi dan misi DPC PPP Kota Serang.....	87
D. Struktur organisasi Partai Persatuan Pembangunan.....	90
E. Susunan pengurusan DPC PPP Kota Serang.....	92
F. Tugas dan Wewenang Pengurus Harian Dewan Pimpinan Cabang.	95
BAB IV STRATEGI KOMUNIKASI POLITIK DPC PPP KOTA SERANG PADA PILEG 2014 DI KOTA SERANG.....	99
A. Strategi komunikasi politik PPP Kota Serang pada Pileg 2014.....	99
B. Komparasi perolehan suara PPP dengan Partai Islam, Nasionalis dan Partai yang perolehan suara dibawah PPP.....	111
C. Hambatan dan progres perolehan suara PPP pada Pileg 2014 di Kota Serang.....	117
BAB V PENUTUP.....	121
A. Kesimpulan.....	121
B. Saran.....	122
DAFTAR PUSTAKA.....	125
LAMPIRAN-LAMPIRAN.....	128

DAFTAR GRAFIK

Grafik 1.1. Jumlah perolehan suara sah partai politik dalam pemilu anggota DPRD Kota Serang tahun 2014.....	6
Grafik 4.1. Jumlah perolehan suara sah partai politik dalam pemilu.....	113
Grafik 4.2. Komparasi perolehan suara PPP dengan Partai Islam.....	113
Grafik 4.3. Komparasi perolehan suara PPP dengan Partai Nasionalis.....	115
Grafik 4.4. Komparasi dengan Partai yang perolehan suara dibawah PPP... ..	116

DAFTAR TABEL

Tabel 3.1. Data Dan Susunan Personalia Pengurus Harian Dewan Pimpinan Cabang Partai Persatuan Pembangunan Kota Serang.....	92
Tabel 4.1. Penduduk Kota Serang Menurut Agama dan Jenis Kelamin.....	100
Tabel 4.2 Penduduk menurut Kecamatan dan Agama.....	101
Tabel 4.3. Rekapitulasi Jumlah Perolehan Suara Sah Partai Politik dalam Pemilu Anggota DPRD Kota Serang Tahun 2014.....	